
 

 

 

 

 

 

■  提言しよう 私の意見～総合的な学習の時間～    
2学期後半からの3年生の総合的な学習の時間は「提言しよう 私の意見」として SDGｓについて課題

探究学習に取り組みました。本年度は 5つのグループに分かれ下記のような提言をまとめました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
そして,学習のまとめとして 2月２日に長野県を中心とする各地のユネスコエコパークが実施する,『信州

ESD/SDGｓ成果発表＆交流会～ユネスコエコパークと共に学ぼう～』にオンラインで参加しました。どのグ
ループもこれまで取り組んできたことを参加した皆さんにわかりやすく伝わるよう，意識した発表をしていま
した。発表を終えて，「各小中学校での取り組み，その学校，その地域の課題解決に向けて努力しているこ
とが伝わった。」「自分たちにはなかった様々な視点から SDGｓについて考えることができてよかった。」と
いった感想が寄せられました。今後は「各学校の SDGｓについての取り組みについて深く学ぶことができ
たので，参考にしながら生徒会活動に取り入れてみたいと思った」「企業や地域と連携した取り組みを考
えてみたい。自分たちの着眼点をより発展させていきたい」と学びが広がったようです。 
本校の総合的な学習の時間では，1年生で「北杜市を知ろう」から始まり「山梨を知ろう」と領域を広げ，

2 年生では「職場体験学習」「日本の文化や歴史にふれよう」について探究学習を行っています。また各
学年で「福祉」について学ぶ機会を設けています。そして，3 年生では「自ら課題を見つけ，課題解決のた
めにどうすればよいか」を各自で行い，提言としてまとめています。総合的な学習の時間を通じて，生徒た
ちは新しい時代に必要となる力を学びます。今回の学びがこの先どのように広がっていくか楽しみです。 
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白州中学校 学校教育目標 豊かな心，自ら学ぶ力とたくましく生きる力を育む白州中教育 

〇 Aグループ 『ジェンダーレス制服について』 

・白州中のアンケート結果より，ジェンダーレス制服を取り入れたほうがいいと考えている人が多い。その

際，"選択(組み合わせ)の自由"をアピールしたほうがよい。 

・全国的にも取り入れている学校は増えている。また，ジェンダーレス水着なども登場している。 

提言【ジェンダーレス制服を取り入れるべき】 

〇 Bグループ 『性別による不平等』 

・ジェンダーバイアスの問題点(男だから⋯女だから⋯) 

・日本のジェンダーギャップ指数の低さ(同性婚が認められていない，男 

女の賃金格差など) 

提言【お互いの価値観を大切にしよう。相手を性別でなく，一人の 

人間として見よう。固定観念・偏見にとらわれず，多様な価値観を受け入れていこう。】 

〇 Cグループ『マイクロプラスチックと私たちのかかわり〜海を守るためには〜』 

・山梨であっても，川にポイ捨てすればそれがマイクロプラスチックになり，問題につながる。 

・プラスチックごみの処理について，捨て方に問題がある(ポイ捨てなど)。 

・看板の設置など，中学生の私たちにもできることを考えていこう。 

提言【海のない山梨県に住んでいる私たちにもできることがある】 

〇 Dグループ 『平和と公正をすべての人へ』 

・社会での暴力や戦争は，身近なことでいえば虐待やいじめと関わりがある。 

・いじめや虐待はなぜ起きてしまうのか。対処法にはどんなものがあるのか。 

・自分たちにできることとして，いじめを減らしたい。そのために何ができる 

か考えていきたい。 

提言【世界平和に向けて，自分たちにできることを考え，実行していこう】 

〇 Eグループ『白州の水と災害に強いまちづくり〜持続可能にするために〜』 

・白州といえば「きれいな水」そして「水による災害に強いまち」。これらを持続可能にしていきたい。 

・北杜市や白州中が行っている水を守るための取り組みをまとめた。 

・地球温暖化による水害への影響。啓発ボスター作製などで対策をしていこう。 

提言【自分たち中学生にもできることをしよう。】 

2 月 5 日の大雪の次の日，校地内や通学路の除雪に学校運営協議会委員の井上様，地域の西川

様，平林様が協力してくださいました。ありがとうございました。 



■ 新入生説明会 
1月 26日には，令和 6年度入学説明会をラ

ンチルームにて開催しました。6 年生やその保護

者の皆さんに学校の生活の様子や生徒会活動

等について説明をしました。特に生徒会活動に

ついては来年度の生徒会長・副会長より実際に

説明をしました。興味津々に熱心に話を聞く 6年

生の姿に春が待ち遠しくなりました。 

 
■ 第 3回白州小・中学校運営協議会を開催 

第 3回いじめ防止対策委員会も同日に開催 

２月1６日に本校において第 3回白州小・中学校運営協議会が開催されま

した。今回は，学校評価や来年度の学校経営方針等について話し合いがさ

れ，承認されました。学校の自己評価や学校関係者評価の結果は本校ホーム

ページに 3 月末までには掲載する予定です。また 3 つの部会（学習支援・環

境整備・安全防災）では，本年度の成果と課題をもとに，来年度の活動計画

について活発な話し合いがされました。 

また，第３回いじめ防止対策委員会も同日に開催され，各種アンケートにつ

いて報告をし，「読書の取り組みの様子は？」「QU アンケートの結果について

家庭との連携は？」等の質問をいただきました。また，2 回目のアンケート結果

が改善傾向にあり，これまでの取り組みについて評価もしていただきました。 

これら会議でいただいた意見等は,今後の学校運営の基礎資料としていき

たいと思います。 
■  １月・２月の学校の様子 

 
 

 
 
■お願い 
＊お子様のことで何かありましたら学校へ連絡をお願いします。 

 

 

 

※平日早朝夜間・土日・祝日における学校への緊急連絡は，北杜市教育委員会にお願いします。  

                  北杜市教育委員会  tel 0551-42-1371 

＊お子様のことで何かありましたら北杜市の「ほくとこども相談ホットライン tel 080－ 8348－ 1933」に

おいても相談できます。なお，生徒も相談することができます。 

※「本校 HP」 でも各種の情報をお伝えしています。 

HPのURL（http://hokutoed.main.jp/hakushujhs/） 

※部活動に関して，欠席等の緊急連絡は，顧問の指示に従ってください。 

「道の駅はくしゅう書初めコンクー
ル表彰式 今年は北杜市長賞をは
じめ，多くの生徒が入賞しました。 

●本校連絡先 北杜市立白州中学校 〒408－0315 北杜市白州町白須 1920  
TEL 0551-35-2534  

 

■ 感染症対策を続けましょう。引き続きご協力を 
本校 HP はこちらからでも入れます 

三年生を送る会の準備が進んでいます 今年のテーマは「Best ｄａｙ」。卒業生
にとっても，在校生にとっても，「三年生を送る会」という日が忘れられない一日に
なるようにと設定したそうです。各部門に分かれて取り組みをしたり，合唱練習を
したり，限られた時間を協力して取り組んでいます。当日はフリー参観日となって
います。ぜひ，ご来校ください。 

http://hokutoed.main.jp/hakushujhs/）

